



ESCUELA NORMAL DE EDUCACIÓN PREESCOLAR

LICENCIATURA EN EDUCACIÓN PREESCOLAR

CICLO ESCOLAR 2023-2024

EXPRESIÓN Y APRECIACIÓN ARTÍSTICA: CANTOS, RITMOS Y
JUEGOS

TRADICIÓN DE DÍA DE MUERTOS Y EXPRESIONES ARTÍSTICAS

DOCENTE: MARIA ELENA VILLARREAL MARQUEZ

ALUMNA: MONSERRATH SALAZAR RODRÍGUEZ

FECHA DE ENTREGA: 05 DE NOVIEMBRE DE 2023

SALTILLO, COAHUILA DE ZARAGOZA

NOVIEMBRE 2023

TRADICIÓN DE DÍA DE MUERTOS

En mi familia nunca se ha celebrado el día de muertos debido a nuestras creencias, aunque siempre hemos cumplido con lo que se nos pide en cuanto a material o ayuda que se pedía en la escuela, ya sea con papel picado, hacer flores, pintar calaveras, etc. pero nunca había participado en las actividades que se realizaban hasta ahora que estoy estudiando una licenciatura en educación preescolar. Mis tías o primos que creen en otra religión si van al panteón, limpian las tumbas y llevan flores a nuestros familiares.

Este año nuestro salón participó con una foto donde se mostraran lugares representativos de Saltillo y elementos que comúnmente se presentan en el día de muertos como las flores de cempasúchil, el maquillaje, la vestimenta, los colores, entre otros; en la cual yo participé maquillando a mi compañera que iba a salir en la foto, haciendo flores de cempasúchil y pintando una calavera haciendo referencia a las calaveritas de azúcar. También la mayoría de nuestro salón participó con calaveras que pintamos para después ponerlas en el altar de la institución que se puso en honor a Frida Kahlo.

El día miércoles 1 de noviembre fui participe del desfile que se realizó en la institución donde participaron los jardines anexos; se nos pidió asistir caracterizados y fue la primera vez que me maquille de catrina. Al iniciar el evento se dio una explicación de los elementos del altar de muertos y después se presentaron los bailes, primero se presentó el baile de danza contemporánea, después participaron los niños del jardín Luis A. Beauregard, se presentó un numero artístico por parte de los alumnos de la institución, los alumnos del jardín de niños Constituyentes de 1917 cantaron la canción de “la llorona” y por último se presentó el grupo representativo de danza folclórica.

Al finalizar se dio la invitación de pasar a las actividades que se tenían preparadas, en las cuales se encontraba el cine, la exposición de calaveritas literarias, catrines y platillos saludables, los cuentos y leyendas, y por ultimo la verbena mexicana; se pusieron puestos de comida donde vendían pan de muerto, tacos, champurrado, churros, elotes, entre otros.

Esta fue la primera vez que participé en algo relacionado con la tradición del día de muertos.